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3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 

DIREITOSDA PESSOA IDOSA - COMDIPI 

BIÊNIO 2018-2020 

 

Ata da 3ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - COMDIPI 

Biênio 2018-2020, realizada aos 10 de maio de dois mil e dezoito, às 09h00 horas no CELMI 

- Centro de Educação e Lazer para Melhor Idade, situado à Avenida União dos Ferroviários, 

nº 2100, Centro – Jundiaí (Espaço junto a FUMAS). A reunião contou com a participação dos 

Conselheiros Municipais e ouvintes.Estiveram presentes o Senhor Promotor de Justiça 

Flamínio Silveira Amaral Júnior além de outros convidados, conforme lista de presença 

assinada. Justificaram ausência os conselheiros:  Ivan Aprahamian - Titular e Elaine Pilon - 

Titular. A senhora Presidente Teresa Nering Borçari agradeceu o CELMI pela acolhida e 

passou à leitura da pauta: 01 - Inscrições para Informes Gerais. 02- Deliberação: 2.1 -  

Aprovação da ata da Reunião Ordinária do dia  12/04/2018; 03 - Comissão de Registros 

e Inscrições de Programa e Cadastro das Entidades; 04 - Comissão de Instituições de 

Longa Permanência do Idoso - ILPI  - visitas realizadas; 05 - Projeto CRIJU Itinerante ; 

06 - São Paulo Amigo do Idoso; 07 - Parceria com a OAB; 08 - Possibilidade de ajuda 

ao CRIJU; 09. Informes Gerais. Dando início pelo item  01 - Inscrições para Informes 

Gerais se inscreveram os conselheiros: José Eduardo Martinelli e Milton Calzavara. 

Passando para o item da pauta 02- Deliberação: 2.1 -  Aprovação da ata da Reunião 

Ordinária do dia 12/04/2018 a senhora Presidente Teresa Nering Borçari explica que a ata é 

encaminhada junto com a pauta para conhecimento e leitura e se tiverem alguma alteração a 

ser feita é para ser enviada por e-mail antes da reunião, sendo assim, questionados os 

presentes sobre a leitura e se tinham algum apontamento de oposição à ata, não tendo 

nenhuma manifestação em contrário à mesma foi aprovada por todos os conselheiros 

presentes. Próximo item da pauta 03 - Comissão de Registros e Inscrições de Programa 

e Cadastro das Entidades a Conselheira Paula de Carvalho Gimenez, integrante da referida 

comissão, informa que estão analisando a inscrição da GE Trinca residencial para Idosos - 

ME ( Casa de Repouso Nossa Senhora de Fátima) realizaram visita a referida Clínica e 

estão aguardando os documentos solicitados e irão agendar uma nova visita para fechar o 

relatório. Passou para o item da pauta 04 - Comissão de Instituições de Longa 

Permanência do Idoso - ILPI  - visitas realizadas a Conselheira Renata Stackfleth, 

integrante da Comissão ILPI informa que as visitas as Clinicas e Organizações da Sociedade 

Civil são realizadas juntamente com o Ministério Público - Promotoria do Idoso e com a 

Vigilância Sanitária, neste já se realizaram 05 (cinco) visitas dos quais a Comissão 

acompanhou 03 (três) visitas. O Conselheiro Luiz Dias da Costa coloca que a última visita no 

dia 07 de maio foi na Vila Verde Terceira Idade e ele acompanhou e percebeu que estamos 

fazendo um trabalho de formiguinha, ao chegar percebeu visitas de familiares conversando 

com os idosos ali acolhidos, e as atividades que são realizadas são jogos lúdicos, bailinhos, 

datas comemorativas. Os relatórios das visitas realizadas serão encaminhados para o 

Ministério Público - Promotoria do Idoso. Próximo item da pauta 05 - Projeto CRIJU 

Itinerante este item ficará como pauta para a próxima reunião ordinária. Passando para o 

item da pauta 06 - São Paulo Amigo do Idoso também será pauta da próxima reunião 
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ordinária. Passando para o item da pauta 07 - Parceria com a OAB -  o Conselheiro 

representante da OAB João Paulo Iotti Cruz diz que apresentou a idéia e a sugestão da 

proposta é fazer um Piloto com um evento pontual, com 03 (três) advogados, tirando duvidas 

não só relativa ao direito do idoso, a OAB vai orientar as duvidas e orientar onde procurar. 

Este Piloto tem como objetivo mapear o interesse. Precisa definir local, dia e horário. 

Passando para o item da pauta 08 - Possibilidade de ajuda ao CRIJU a senhora 

Presidente Teresa Nering Borçari coloca que a respeito do oficio nº 41/2018, cópia anexa a 

ata, enviado para a Unidade de Gestão de Assistência e Desenvolvimento Social - UGADS 

solicitando "esclarecimentos quanto as informações recebidas na reunião ordinária do dia 

12/04/2018 por uma idosa freqüentadora do Centro de Convivência do Idoso - CRIJU. Nos 

colocou que estão preocupados quanto a insuficiência de funcionários, inclusive de 

Assistentes Sociais, pois 02 (duas) Assistentes Sociais se aposentaram e não houve reposição 

das referidas funcionárias. Hoje, o espaço conta com apenas a Coordenadora Assistente 

Social para desenvolver todas as atividades, como também referente ao espaço onde funciona 

o CRIJU", a resposta (cópia do oficio em anexo) que solicitaram para o CRIJU reposição de 02(dois) 

Assistentes Sociais e 01(um) Educador Social. e quanto ao espaço físico, estão tramitando uma 

proposta de reforma em parceria público privada. A Conselheira Luzinete de Jesus Oliveira 

Micheloto também freqüentadora das atividades do CRIJU informa que tem 01(uma) 

Orientadora Social trabalhando no Centro de Convivência, mas relata que o espaço 

independente da reforma é pequeno para todas as atividades, salienta o Ambulatório 

reclama do barulho das atividades. O Conselheiro Milton Calzavara relembra que na gestão 

anterior do COMDIPI providências sobre este assunto, que  tiveram reunidos com  o então 

Senhor Secretário Oswaldo José Fernandes - Secretário Municipal de Educação; Vagner Vilela 

Cunha - Secretário Municipal da Saúde; Senhora Gestora de Assistência e Desenvolvimento Social  

Nádia Taffarelo Soares e ao Senhor Promotor de Justiça Flamínio Silveira Amaral Júnior, 

solicitando providências para colocar o Ambulatório de Geriatria em outro espaço, mas que fosse 

dentro do Complexo Argos, o então Secretário da Educação informou de um espaço ao lado do 

jardim só que precisava de reformas, porém o assunto não foi resolvido. Continua falando que 

também o Dr. José Eduardo Martinelli ofereceu o espaço para que o Ambulatório de Geriatria 

funcionasse na Faculdade de Medicina.  
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. Passando para o item da pauta 07 - Comissão de Instituições de Longa Permanência 

do Idoso - ILPI  - visitas realizadas este item ficou para a próxima reunião, o Conselheiro 

Milton Calzavara salienta que os relatórios deverão ser encaminhados para a Promotoria do 

Idoso. Próximo item da pauta 08 - Conferencia Municipal foi estabelecido as seguintes 

datas para a realização da Conferência Municipal dias 13 e 14 de dezembro de 2018, 

faltando de verificar o local sugerido Auditório Elis Regina e a Cúria Diocesana. Passando 

para o próximo item da pauta 09 - Projeto CRIJU Itinerante será pauta da próxima reunião 

ordinária. Passando para o próximo item da pauta 10. Informes Gerais 1 -  A senhora 

Presidente Teresa Nering Borçari informa do convite recebido para participar da reunião do 

COMSEA - Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Jundiaí no dia 18 de 

abril às 14 horas no CIESP. Informa também que o CRAS São Camilo mudou para o Rua Rio 

de Janeiro, 808 - Jardim Tarumã. 2 - O Conselheiro Milton Calzavara fala que tem assuntos 

pendentes da Gestão anterior: REDEPI, parceria junto ao UNIANCHIETA; Edital e sugere 

para ser pauta da próxima reunião. 3 - O Conselheiro João Paulo Iotti Cruz responde ao 

questionamento feito sobre o atendimento voluntário de Advogados da OAB que a Ordem 

dos Advogados do Brasil estará passando por nova eleição talvez para o ano que vêm tem a 

possibilidade do serviço. 4 -  A ouvinte Vera Lúcia Zichel Nascimento  coloca a preocupação 

quanto a insuficiência de funcionários, inclusive de Assistentes Sociais, pois 02 (duas) 

Assistentes Sociais se aposentaram e não houve reposição das referidas funcionárias. Hoje, 

o espaço conta com apenas a Coordenadora Assistente Social para desenvolver todas as 

atividades. Coloca também que o espaço onde funciona o referido Centro está muito 

pequeno, pois semanalmente passa cerca de 800 (oitocentos) idosos nas diversas atividades 

oferecidas pelo serviço,  como também a manutenção do local está muito ruim. Sugere a 

mudança de local para o Parque da Uva. Informa também da dificuldade que estão 

encontrando por ter o Ambulatório de Geriatria dentro da referida Unidade. . Nada havendo 

mais a tratar, a senhora Presidente Teresa Nering Borçari, declarou encerrada a presente 

reunião. Eu Sonia Maria Ferraz Assistente Social e "secretária ad hoc” __________ lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada pela Assembléia, segue para assinatura do 

Presidente e demais conselheiros presentes. 

                          . 

 

Teresa Nering Borçari 

Presidente do COMDIPI 

 

Conselheiros Presentes: 

 

Cintia Offa de Barros Basile Medina____________________________________________ 

Elaine Pilon________________________________________________________________ 

Ivan Aprahamian____________________________________________________________ 

João Carlos José Martinelli___________________________________________________ 
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João Paulo Iotti Cruz________________________________________________________ 

Jose Eduardo Martinelli______________________________________________________ 

Lucinéia Granja Volpiani _____________________________________________________ 

Luis Augusto Zambon_______________________________________________________ 

Luiz Dias da Costa__________________________________________________________ 

Luzinete de Jesus Oliveira Micheloto___________________________________________ 

Matilde Zichel Manzato_______________________________________________________ 

Milton Calzavara____________________________________________________________ 

Paula de Carvalho Gimenez___________________________________________________ 

Renata Mangieri____________________________________________________________ 

Vitório Ângelo Durigati_______________________________________________________ 


